Écologie en chemin

Il y a souvent du monde sur les chemins de nos campagnes, sur les allées forestières, dans les espaces verts de nos villes comme sur les lieux de vacances «au vert». Tous ceux qui courent. marchent ou roulent dans ces endroits préservés. éprouvent le besoin vital de respirer, d'admirer la nature, de repérer les animaux et parfois de vivre de belles rencontres fraternelles. Si Dieu ne s'impose pas, il peut laisser percevoir sa présence dans sa Création.

La Commission diocésaine «Laudato si» s'appuie sur ces convictions positives, affirmées dans l'encyclique du pape François, parue en 2015. Il nous invitait à un chemin de bonheur dans notre «maison commune». «Cela demande de prendre soin, de chaque peuple, chaque espèce, chaque écosystème, car tout est lié».

Plus insistante, son exhortation Laudate Deum* (Louez Dieu) est venue réactiver le défi, l'an dernier juste avant la COP 28.

Quel est ce chemin de bonheur?

La Commission est appelée à faire connaître des expériences vécues dans nos familles, nos entreprises, nos paroisses et partout où les mentalités évoluent. Faire voir comment la Création, le climat, les plantes, les animaux et surtout l'homme dans sa fragilité sont mieux respectés. Par divers modes de communication, spécialement les médias diocésains, nous souhaitons valoriser et soutenir toutes ces actions et les progrès vécus.

Le blog http://02laudatosi.blogspot.com déjà en place, recueillera volontiers l'écho de ces petites merveilles. Envoyez-nous des photos accompagnées de petits témoignages. Nous serons tellement heureux de les recueillir et de les partager. Dans la mesure du possible, nous ferons le lien avec de brefs extraits de l'encyclique.

Pour l'instant, la guinzaine de membres de la Commission, largement renouvelée, prend son envol et définit ses axes de travail. Nous n'avons pas comme première vocation d'engager des actions politiques, mais nous pouvons toujours permettre un éclairage qui donne du sens aux personnes engagées. Nous



pourrons, selon les opportunités, promouvoir ou organiser des espaces de dialogue et de propositions, sur des thèmes liés à l'environnement et à «l'écologie intégrale».

Plusieurs des 12 membres participent déjà à des actions citoyennes, des temps de réflexion ou de prière organisées par d'autres organismes comme le «mouvement Laudato si». le CCFD ou d'autres, référencés sur notre blog. Parmi nous, le plus grand nombre vient du Soissonnais et du Laonnois où réside Nicolas BEAUDOIN, co-animateur, Jean-Luc vient de Thiérache, Gabriel du Saint-Quentinois et sœur Rose-Agnès de Cerfroid.

Il n'est pas exclu d'organiser de grands événements, comme ceux qui ont eu lieu à Joncourt, Liesse et Belleu. Mais les membres de la Commission, déjà fort engagés, souhaitent ménager leur santé et leur vie de famille. Une forme d'écologie, en quelque sorte! Ce qui n'empêchera pas de participer à des rassemblements existants.

Pour soutenir l'impulsion de l'encyclique dans les paroisses, les services et les mouvements de notre diocèse, nous avons choisi en priorité de promouvoir la démarche «Église verte». C'est simple : le groupe qui se lance repère un point faible, par exemple le tri ou la gestion de l'énergie et définit un objectif de progrès. Les petits ruisseaux font de grandes rivières! Dès maintenant, n'hésitez pas à nous associer à la réflexion de vos Équipes d'Animation, maîtrises scoutes, ou autres groupes de jeunes.

Bernard PROFFIT, responsable de la commission

^{*} Laudate Deum : «... l'univers montre la richesse inépuisable de Dieu (63). ...Rejoignons ce chemin de réconciliation avec le monde qui nous accueille (69). Pas de changements culturels sans changements dans les personnes (70)»